
 

１月３１日（火）  生徒朝会（ジャージ登校可の日） 

            ＰＴＡ役員会１８：００～３年教室 

２月 １日（水）  ④全校道徳（Ｙプロジェクト 島康子 社長） 

２月 ２日（木）  ⑤⑥新入生説明会 

２月 ３日（金）  ＦＴ ＮＯ．１８ 

２月 ７日（火）  全校朝会（ジャージ登校可の日） 

２月 ８日（水）  村教育委員会指導グループ訪問（午後） 

２月 ９日（木）  私立高校学力検査日（全校：午前日課） 

２月１０日（金）  ＦＴ ＮＯ．１９ 

２月１５日（水）  ３年生期末テスト 

２月１７日（金）  ⑥国際理解教室（全校） 

                ＦＴ ＮＯ．２０ 

２月２１日（火）  生徒朝会（ジャージ登校可の日）、委員会活動日 

        テスト前部休日（～２３日：木） 

２月２２日（水）  職員会議 

２月２４日（金）  １・２年生期末テスト 

２月２８日（火）  生徒朝会（ジャージ登校可の日） 

 

※全ての行事は、今後の校内や地域・県内の新型コロナウイルス感染状況によっては、延期や中止もあります。 

うみなり 
令和４年度 六ヶ所村立第一中学校 学校だより 

令和５年１月２０日（金）発行 第１９号 文責 藤川 俊彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

O学期がスタート！ マグロのように学び続けよう！  

１月１６日（月）に３学期始業式が行われ、 
私から以下のようなお話をしました。 

 
１月６日（金）の新聞に「大間マグロ 

３６０４万円」との大きな見出しの記事が 
出ていました。大間産のマグロが１２年連 
続で１番マグロ（１番競りである最高の 
マグロ）になったとの事で、青森県民 
としても鼻が高いです。 
 
 このマグロですが、回遊魚と呼ばれて 
おり、一生泳ぎ続ける魚として有名です。 
大間で採れるマグロは冷たい海で泳ぐ 
ことにより身に脂がのり、この時期 
高値で取引されます。生まれてから 
一度も止まることなく、一生泳ぎ続ける 
マグロに畏敬（いけい）の念を抱（いだ） 
くと共に、私たち人間もかくあるべきだと思うのです。 
 
 私は、「人間は一生学び（勉強）続けるものだ」 
と思っています。学びをやめた瞬間その人は人間 
ではなく、人間のような生き物になるのではと思っています。 
学びとはテストで良い点数をとることだけではありません。学

びとは自分の知らないことを知ろうとすることであり、自分の興
味があることを深く探究すること。自分ができないことをできる
ように努力することであり、様々な知見（ちけん：知識や見識の
こと）をもとに視野を広げることであると思います。 
つまり、学びとは学生時代で終わることではなく、 

社会人になっても、定年を迎え無職になったとしても 
一生続くものであり、現在みなさんが中学校で勉強 
している９教科や道徳・学活・総合的な学習のすべて 
が、これから一生続く学びの土台になると思っています。 

 
３学期は別名０（ゼロ）学期とも呼ばれます。１年 

生は２年生に向けての０学期。２年生は最上級生に 
向けての０学期。３年生はそれぞれの進学先に向けての 
０学期となります。この寒い冬場にこころ・からだ・あたま 
を鍛錬し、来るべき春に向けての準備をしていきましょう。 
 

長崎ハウステンボス英語で GO！！ 

星南さん全国大会でベスト１６に！！ 

１２月２６日（月）～３０日（金）の４泊５日で六ケ所村 

中学生海外体験学習が行われました。今年度は新型コロナ 

ウイルス感染症対策として、長崎のハウステンボス内で行われました。 

本校からは大坪法史さん（２年）、本間万梨花さん（２年）、種市秋悟さん

（３年）、大竹歩美さん（３年）、菊地ここねさん（３年）、村畑京香さん（３

年）、山田莉穂さん（３年）の７名が参加し、英語での生活を堪能しました。 

２６日（月）に行われた出発式に私も参加しましたが、司会の 

ここねさんはじめ、全員がオールイングリッシュで式を進めていた 

のが素晴らしかったです。７人は良い思い出を作って戻ってきたようです！ 

本間星南さん（３年Ａ組）が１月４日（水）から６日（金）に名古屋市

などで行われた中学世代のバスケットボールクラブチームによ 

る全国大会「Ｕ１５クラブゲームス」女子の部に出場しました。 

星南さんが所属するチーム「ＯＷＬＳ（オウルズ）」は三八 

地域で活動し、今大会には六ヶ所村・八戸市・おいらせ町・ 

五戸町・南部町から１８人がエントリーしました。１回戦は 

シードで、２回戦で三重県代表に接戦で勝ち上がり、３回戦は広島県代表

に惨敗しましたが、全国のベスト１６となりました。星南さんは高校に行

ってもバスケットボールを続けるとのこと。「今回の経験を生かして、全国

に通用するプレーヤーになります！」と校長室で誓ってくれました！！ 

 

琴美さんがヘアドネーション！ 

 外久保琴美（１年Ａ組）さんが冬休み中、三沢市の美容室で切った

自分の髪の毛をヘアドネーション（以下：ヘアド） 

として青森市にあるボランティア団体に寄付しました。 

 ヘアドとは、小児がん、先天性の脱毛症、不慮の 

事故などで、頭髪を失った子どものために、寄付され 

た髪の毛でウィッグを作り、無償で困っている人に 

提供する活動のことです。琴美さんは小学校５年生の 

時にＴＶで、小児がんで髪を失い、ヘアドを活用して 

いる女の子がいることを知り、自分が髪を伸ばし寄付 

しようと考えたそうです。髪の毛がだいぶ伸び、肩から 

６０センチ以上になったのを機に、ネットでヘアドを調べ、協力して

くれる美容室を探し、髪を切ってもらった後、自分で送ったそうで

す。琴美さんの勇気ある行動に大きな拍手を送ります。色々な事情で

髪の毛を失い困っている人が、きっと喜んでくれるはずですね！！ 

 

１枚目 表 

行 事 予 定 



 

 

 

 

 

 

【１年生】２６名回答 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校評価アンケートの公表（生徒集計結果） 

 １１月下旬に実施しました学校評価アンケート（生徒用）の集計
ができましたので学年ごとに公表いたします。 

そうだ １５人          どちらかといえばそうだ ９人 
どちらかといえば違う ２人             違う ０人 

１枚目 裏 

ぜひ継続してほしい  １２人    なるべく継続してほしい １２人 
なるべく改善してほしい ２人    改善してほしい      ０人 

そうだ １４人         どちらかといえばそうだ １０人 
どちらかといえば違う ２人             違う ０人 

そうだ １９人         どちらかといえばそうだ  ５人 
どちらかといえば違う ２人             違う ０人 

そうだ １８人         どちらかといえばそうだ  ５人 
どちらかといえば違う ３人             違う ０人 

そうだ ２０人         どちらかといえばそうだ  ５人 
どちらかといえば違う １人             違う ０人 

そうだ １６人         どちらかといえばそうだ  ９人 
どちらかといえば違う １人             違う ０人 

そうだ  ８人         どちらかといえばそうだ １５人 
どちらかといえば違う ３人             違う ０人 

そうだ １２人         どちらかといえばそうだ １２人 
どちらかといえば違う １人             違う １人 

そうだ １２人         どちらかといえばそうだ １２人 
どちらかといえば違う ０人             違う １人 

そうだ  ８人         どちらかといえばそうだ １２人 
どちらかといえば違う ６人             違う ０人 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【２年生】３２名回答※２年生は在籍２６名です。複数回答した生徒がいたようです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２枚目 表 

ぜひ継続してほしい  １１人    なるべく継続してほしい １１人 
なるべく改善してほしい ２人    改善してほしい      ２人 

ぜひ継続してほしい  ２０人    なるべく継続してほしい  ４人 
なるべく改善してほしい １人    改善してほしい      １人 

ぜひ継続してほしい  １４人    なるべく継続してほしい １０人 
なるべく改善してほしい ２人    改善してほしい      ０人 

そうだ  １０人        どちらかといえばそうだ １７人 
どちらかといえば違う ４人             違う １人 

そうだ  １３人        どちらかといえばそうだ １６人 
どちらかといえば違う ３人            違う  １人 

そうだ  １６人        どちらかといえばそうだ １３人 
どちらかといえば違う ２人            違う  ２人 

そうだ  １６人        どちらかといえばそうだ １５人 
どちらかといえば違う １人            違う  １人 

そうだ  １６人        どちらかといえばそうだ １６人 
どちらかといえば違う ０人            違う  １人 

そうだ  １３人        どちらかといえばそうだ １４人 
どちらかといえば違う ３人            違う  ３人 

そうだ   ４人        どちらかといえばそうだ ２４人 
どちらかといえば違う ２人            違う  ３人 

そうだ  １０人        どちらかといえばそうだ １８人 
どちらかといえば違う ４人            違う  １人 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【３年生】２７名回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２枚目 裏 

そうだ  １１人        どちらかといえばそうだ ２０人 
どちらかといえば違う １人            違う  １人 

そうだ   ８人        どちらかといえばそうだ １７人 
どちらかといえば違う ６人            違う  ２人 

ぜひ継続してほしい  １１人    なるべく継続してほしい １６人 
なるべく改善してほしい ３人    改善してほしい      ３人 

ぜひ継続してほしい   ９人    なるべく継続してほしい １３人 
なるべく改善してほしい ５人    改善してほしい      ６人 

ぜひ継続してほしい  １９人    なるべく継続してほしい １１人 
なるべく改善してほしい ２人    改善してほしい      １人 

ぜひ継続してほしい  １５人    なるべく継続してほしい １５人 
なるべく改善してほしい ２人    改善してほしい      １人 

そうだ   ７人        どちらかといえばそうだ １６人 
どちらかといえば違う ４人            違う  ０人 

そうだ  １０人        どちらかといえばそうだ １３人 
どちらかといえば違う ２人            違う  ２人 

そうだ   ９人        どちらかといえばそうだ １６人 
どちらかといえば違う １人            違う  １人 

そうだ  １１人        どちらかといえばそうだ １５人 
どちらかといえば違う １人            違う  ０人 

そうだ  １２人        どちらかといえばそうだ １２人 
どちらかといえば違う ３人            違う  ０人 

そうだ  １１人        どちらかといえばそうだ １２人 
どちらかといえば違う ２人            違う  ２人 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【全学年】 

５  今年度の学校生活で良かったこと（楽しかったこと、嬉しかったこと）

を書いて下さい（ここは、空欄でもいいですよ！） 

 

・文化祭 

・運動会 

・記念キャラクターを作成・グッズ化させていただいたことが嬉しかったです 

・皆楽しく学校生活をしていること 

・初めての文化祭がとてもいい思い出になった  

・一中祭 

・ＦTの時間が楽しかった 

・総合的な活動（エネルギーについて）でクラスのみんなと一緒に考えられたこ

とがとても楽しかったです。自分の成長にもなったと思います 

・部活 

・体育祭 文化祭 

・今年導入された FTがとてもよかった 

・わからない問題が分かった 

・文化祭 交流タイム 

・修学旅行 

・後輩たちと楽しく学校生活を送ることが出来た 

・FTがとても楽しかったです 

・文化祭で学級全体がまとまって、合唱で銀賞をとれたこと 

・文化祭楽しかった 

・一中祭をスワニーでできたこと 

・一中祭の会場がスワニーだったのがよかった 

・FTで先生方に相談できたこと 

・運動会や文化祭などの行事、修学旅行 

・スワニーでの一中祭 

・約束事の改正 

・FT 

・全部‼ 

・運動会 文化祭 

３枚目 表 

３枚目 裏 

そうだ   ６人        どちらかといえばそうだ １９人 
どちらかといえば違う １人            違う  １人 

そうだ  １０人        どちらかといえばそうだ １１人 
どちらかといえば違う ５人            違う  １人 

そうだ  １２人        どちらかといえばそうだ １４人 
どちらかといえば違う １人            違う  ０人 

そうだ  １０人        どちらかといえばそうだ １０人 
どちらかといえば違う ７人            違う  ０人 

ぜひ継続してほしい   ９人    なるべく継続してほしい １５人 
なるべく改善してほしい ３人    改善してほしい      ０人 

ぜひ継続してほしい   ５人    なるべく継続してほしい  ８人 
なるべく改善してほしい ４人    改善してほしい     １０人 

ぜひ継続してほしい  １５人    なるべく継続してほしい  ６人 
なるべく改善してほしい ３人    改善してほしい      ３人 

ぜひ継続してほしい  １６人    なるべく継続してほしい  ８人 
なるべく改善してほしい １人    改善してほしい      ２人 



 

・文化祭と運動会楽しかった 

・２年生が東京に修学旅行に行けたこと 

・運動会、文化祭 

・行事 

・運動会と文化祭がめっちゃ楽しかった 

・文化祭・交流タイム 

・全部‼ 

・運動会 文化祭 職場体験 

・運動会や文化祭などの行事 

・文化祭で金賞と指揮者賞をとれたこと 

・FT 

・嬉しかったこと、県大会に出場できた、県大会で 6位入賞できた 

・パワーポイント 

・文化祭、有志 

 

 

６  来年度（令和５年）学校でこんなことがあったらいいなぁ（学校がこ

んなだったらいいなぁ）と思うことを書いて下さい （ここは、空欄でも

いいですよ！） 

 

・行事を休日開催 

・スマートフォンが okになる 

・放課後の家での過ごし方が楽 

・交流タイムを増やしてほしい 

・自転車の TSマークをつけなくても登校出来るようになること 

・昼休みが暇だと思う人がいないようにしてほしい 

・部活で大会があったとき宿題があるととても大変。大会の時だけ無くして 

ほしい 

・全学年の交流をもう少し増やしてほしい 

・生徒全員で遊べるような交流会かくれんぼなど 

・いじめがなく、和気あいあいとしている学校 

・行事を平日開催から土曜開催に戻してほしい 

・必要のない校則をすべてなくしたい 

・運動会や一中祭を土曜日開催に戻してほしい 

・みんながもっと主体的に学習に取り組んでほしい 

・文化祭で各クラスの出し物？的なのをやりたい 

・野球グランドに照明があればいいな 

・運動会、一中祭以外の何か楽しめる行事 

・運動会や一中祭は平日だと親が見に来られないので、土日に行った方が 

良かったと思います 

・全学年、混合で調理実習（調理実習じゃなくてもいいですよ‼） 

・行事は休日開催がよかったです 

・親子レク 

・行事の休日開催 

・行事は休日開催がよかったです 

・ない 

・特になし 

・全学年での交流 （全学年ごちゃまぜにして交流を深める） 

・もっと学校の外でも活動する 

・勉強と部活が両立できる学校になってほしい。（部活の数を多くしてほしい。そ

うすれば、県大会に行ける人やチームが多くなると思う） 

・3年生はもう運動会や一中祭に出られないけれど、今年度運動会や一中祭を 

平日に行って親が見に来られなかったので、休日の方が良かったと思います 

・部活強くなる 

・テスト当日の朝読書時間に読書ではなく、テスト勉強をさせてほしい 

・全校と触れ合う時間を増やしてもいいと思います 

・テスト期間に家庭学習を進めることやめてほしい 生徒の意見をもうちょっと 

聞いてほしい 特に sswは家庭学習をしても点数は変わらないしテストに 

取り組むのは私たちなので 生徒の意見を取り入れるべきだと思う ワークや 

プリントで問題に取り組むほうがいい もう少し差別をなくして平等に接して 

ほしい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

うみなり１９号は、生徒たちの学校評価アンケートを掲載したところ、A3表裏

３枚の６ページになってしまいました。１８号に続く複数枚になってしまい、読むの

が大変だと思いますが、ご理解ご了承いただければ幸いに存じます。 

さて、３学期が始まり１週間が経ちます。子どもたちも学校での生活にようや

く慣れてきた感じがします。３学期はあっという間に過ぎ去る学期ですが、１年の

まとめと共に、進級・進学への準備、そして別れと出会いがある大切な学期でも

あります。一年間の有終の美を飾るべく、教職員が一丸と 

なって、日々大切に過ごしていきたいと思っています。 

 

子ども達の学校評価アンケートを見て私が嬉しかったのが、 

「私は一中生で良かったと思う」の項目で、「そうだ」と答えたのが回答者 

（８６名）中４５人、「どちらかといえばそうだ」が３５人、合わせて８０人。パーセン

テージにして９３％が「一中生で良かった」と答えたことです。この学校で良か

ったと言える子どもが多いことに感謝すると共に、「どちらかというと違う」５人、

「違う」１人の６名の子ども達にも目を配り、全校生徒が「一中生で良かっ

た」！！と心から言えるような学校づくりを進めていきたいと思います。 

 

前号の保護者アンケートと生徒アンケートそれに、 

教職員アンケートの三者のアンケートを冬休み中に 

全教職員が目を通し、令和５年度の計画作成をスター 

トさせています。２月の初旬には令和５年度の方向性と 

取組についてお知らせできると思います。 

学校は、学びの主体者である子どもの「思い」を最大限尊重し、それを導く

教職員、そしてサポートする保護者が三位一体となって運営することで、子ども

たちに大きな成果として表れてくるものです。どれかひとつ欠けても上手くいか

ないものです。今後とも学校へのご理解ご協力をお願いすると共に、学校や学

校経営に対するご質問等ございましたら、いつでも受け付けております。 

下記にご連絡いただければ幸いに存じます。 

 

 

 

 六ケ所村立第一中学校 校長  藤川俊彦 

℡   ０１７５－７２－２０４０ 

fax  ０１７５－７２－３６４８ 

E-mail  rks99080@rokkasho-ed.jp 
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